

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—
REDACCIÓN É IMPRENTA
—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25



QUINTO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. BENITO ARBAT Y GOLOMER

Médico mayor de Sanidad militar con destino en la Academia de Artillería

Falleció el día 23 de Abril de 1906

DESPUÉS DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

D. E. P.

Sus desconsolada viuda é hijos y demás familia,

Ruegan á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones y asistan á las misas que se celebrarán por el eterno descanso de su alma, mañana viernes 28, de seis á diez de la misma, en la capilla de los PP. Franciscanos, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

Los mercados de trigos

En los mercados productores nacionales aún ha seguido reinando una gran calma. La tendencia ha sido floja; á lo sumo sostenida.

Los últimos fríos, que marchitaron algo las cosechas, deteniéndolas en su desarrollo, hicieron concebir esperanzas de que los precios del trigo encontrarían al fin base para su firmeza, la que hubiera podido dar origen al alza tanto tiempo deseada; pero como después ha abonado algo el tiempo, restableciendo el buen estado anterior de los sembrados, de aquí que el negocio triguero haya vuelto á su flojedad, lo mismo en las entradas que en las cotizaciones.

Los fríos han disminuido bastante, y en los campos, harto resentidos por esta causa, se han reanudado las labores de siembra de primavera. Las tierras están cargadas de humedad, y ahora lo que hace gran falta es calor.

El negocio harinero acusa completa calma en todas partes.

En Barcelona, el negocio ha sido en general, muy limitado, puesto que á la calma reinante hay que añadir las pasadas fiestas, que han aumentado la inactividad del mercado, y como estos días han sido varias, fácilmente se podrá comprender lo poco realizado, así como las insignificantes variaciones de los precios.

Los trigos Plata han seguido flojeando. Del país han llegado por las estaciones del Norte y Francia 261 vagones.

Los mercados extranjeros se han presentado más firmes y no pocos con bastante alza.

Los franceses han estado más firmes por noticias de los demás países, habiendo sido escasas las ofertas de disponible. Amberes se ha mostrado encalmado, pero con ofertas abundantes, á pesar de haber comprado recientemente Francia algunos pequeños lotes y de haber absorbido Alemania la mayor parte del Plata. En Berlín, Ru-

sia ha vendido abundantemente, si bien la demanda del consumo ha sido igualmente más activa, á causa del tiempo frío.

En Budapest, también las ofertas han sido más abundantes. Algunos molinos operan con indecisión, mientras otros han hecho compras considerables de trigo indígena para reconstituir sus «stunks».

En los Estados Unidos, el mercado á plazo de Mayo, ha sido objeto de manipulaciones alcistas. El descubierto ha sido tratado con rigor; en cambio las variaciones en las demás posiciones han sido relativamente poco importantes.

Noticias militares

Recompensa

Hoy publica el «Diario oficial» la concesión de la cruz blanca pensionada al teniente coronel de Artillería, don José Reyna.

Destinos en Oficinas militares

El escribiente de primera clase don Salvador García Castillo, pasa destinado al Gobierno militar de Jaén.

Abono de campaña

En el último Consejo de ministros fué aprobado el expediente concediendo el doble abono de tiempo de servicio á las tropas que estuvieron en Melilla desde el 19 de Julio al 31 de Diciembre de 1909.

La cruz del Arco de San Cebrián

Una significativa persona de esta capital, amante del Arto y de las tradiciones, nos escribe una extensa carta, en la que aboga por la más pronta recomposición de la Cruz del Arco de San Cebrián, que fué destruida en la noche del sábado.

Expone asimismo el comunicante que el día de la colocación de dicha Cruz en el lugar donde se hallaba situada, debiera celebrarse una misa ó algún acto piadoso, que sirviera de desagravio al ultraje de que fué objeto el símbolo de la religión.

Con gusto trasladamos tan laudable iniciativa á estas columnas.

Sobre provisión de escuelas

Por la dirección general de Enseñanza se han resuelto las consultas formuladas para la provisión de escuelas de 625 y 500 pesetas, en virtud de los últimos decretos.

Con carácter general se han dictado las siguientes reglas:

1.ª Se anunciará al mismo tiempo el ascenso y el traslado en las escuelas vacantes y que en lo sucesivo vaguen, de 625 pesetas.

Las que resulten desiertas por ambos concursos se proveerán por oposición.

Se entenderá á este efecto que las desiertas en traslado habrán de anunciarse después á ascenso.

2.ª Las de 500 pesetas se anunciarán á traslado, y las que no se provean en este turno irán también á la oposición.

3.ª En estos concursos las plazas se proveerán con sus actuales sueldos y condiciones, y cuando se anuncie á oposición se le señalará la nueva dotación de 1.000 pesetas, establecida en el Real decreto de 25 de Febrero antes citado.

4.ª El concurso único de ingreso queda desde luego suprimido, incluso para las vacantes anteriores á 1.º de los corrientes.

5.ª La prelación en estos concursos de ascenso y traslado será la antigüedad absoluta en el Magisterio, contada desde la primera posesión de escuela en propiedad, continuando los cónyuges con el derecho de propiedad que hoy disfrutan.

6.ª En las demás condiciones y tramitación general se aplicará el Real decreto de 15 de Abril de 1910.

Las obras hidráulicas en la provincia

Ha sido aprobado el plan de estudios de obras hidráulicas, para el año actual y hoy le publica la «Gaceta».

A Segovia, que se halla comprendida en la división del Duero, sólo afecta el pantano de las Vencias.

Almanaque biográfico

Luis IX de Francia

27 Abril

Por su acendrada religiosidad, y por los sacrificios á que se sometió para arrancar del poder de los infieles el Santo Sepulcro, Luis IX, de Francia, mereció ser canonizado por nuestra Iglesia, gracias á lo cual ocupa puesto distinguido en el Año Cristiano, recompensa sobradamente merecida por tan virtuoso y esclarecido varón.

Gomo guerrero, político, legislador y amante de cuanto tendiera al mejoramiento del bienestar y educación de sus súbditos, también ocupa lugar muy distinguido el Santo Rey.



Tan esclarecido y piadoso monarca nació en Pissy el 27 de Abril de 1215 y ocupó el trono de sus mayores siendo casi un niño, por lo que hasta que fué mayor de edad, su reinado vióse continuamente preso de intestinas discordias. A los 19 años de edad, contrajo matrimonio con Margarita de Provenza.

Siendo muy joven, pereció víctima de una terrible epidemia desarrollada entre los cruzados.

EL TIEMPO Y EL CAMPO

El tiempo continúa en extremo bonancible.

De muchos pueblos recibimos noticias de que los campos se encuentran en perfecto estado, pudiendo asegurar, de no haber retroceso, una regular cosecha.

Los labradores se muestran contentos.

Las cédulas personales

Por el Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que la recaudación en período voluntario de las cédulas personales, en las poblaciones donde no afecta la ley sobre desgravación de los vinos, comience el día 1.º de Mayo.

Para el mejor cumplimiento de esta disposición, la Tesorería de Hacienda de Se-

govia publica algunas instrucciones en el «Boletín oficial» de ayer, dirigidas á los alcaldes de la provincia.

DE QUINTAS

El cupo de soldados

Resolviendo una instancia en la que se solicitaba se dictara una disposición por la que se prohibiera formaran parte de la base del cupo anual los mozos clasificados como útiles en revisión y que resultaran excedentes en virtud del número que obtuvieran en el sorteo del año á que pertenecieran, se ha resuelto que los útiles en revisión, sean ó no excedentes, deben formar parte de la base del cupo, una vez que la ley de Reclutamiento dispone que el cupo se fijará con arreglo al número de mozos declarados útiles por la Comisión mixta.

EN EL TEATRO MIÑÓN

La conferencia católica

Ayer por la noche se celebró en el Teatro Miñón, la anunciada conferencia de propaganda católica.

Comenzó el acto á las siete y media, presidido por algunos individuos de la Junta directiva de Los Luises, con su director el R. P. Eusebio Sacristán.

El teatro se hallaba completamente lleno, viéndose personas de todas las clases sociales y muchas señoras en los palcos.

El primer teniente de Artillería y presidente de dicha congregación señor González, en un breve y elocuente párrafo hizo la presentación del conferenciante don José López de Vivigo, joven de 23 años, licenciado en Derecho, que está cursando el Doctorado y perteneciente á la congregación de Luises de la Corte y á la sociedad de jóvenes propagandistas católicos.

El señor Vivigo ha dejado oír su hermosa palabra en estos días en Zaragoza, Logroño, Santo Domingo de la Calzada, Vitoria, Pamplona y Burgos donde dió su última conferencia el sábado pasado y desde donde ha venido á Segovia.

Al presentarse para hacer uso de la palabra el señor Vivigo, fué recibido con estruendosa salva de aplausos.

Comenzó su discurso aludiendo á su tierra: la Cuba que en otro tiempo fué nuestra y ya no es.

Continuó citando una frase de Pérez Galdós, de que España hasta hace poco dormía sosegada, sin que nada perturbase ese tranquilo sueño.

Que algunos jóvenes, tan nobles como valientes, dijeron «surge et ámbula», levántate y anda, y emprendieron una acti-

va campaña en pro de la hermosa idea católica, que han hecho resurgir en infinidad de poblaciones de España.

Campaña que no mucho ha agrado—dice—á ciertas personalidades de regalado vivir, que no solo no han oído el grito de los jóvenes católicos, sino que se han complacido en oponerles toda clase de obstáculos, so pretexto de una libertad, de la que han abusado hasta convertirla en vergonzoso libertinaje.

Al grito de viva la libertad—dijo—se cometieron los sucesos de la semana roja, y ya veis, aquello no es libertad; aquello es el crimen mismo que sale de sus guaridas ébrio de sangre, de fuego y de desolación.

Al llegar á este punto, cita un caso que le ocurrió en una población donde también estaba dando una conferencia análoga. Se aguardó á que terminara ésta y cuando tuvo lugar se apagó de repente la luz en el local, oyéndose á continuación un grito de «viva la libertad».

Hace una bonita aplicación de este hecho, diciendo que para inculcar al pueblo esa mal llamada libertad moderna se le despoja de toda luz que le ilumine, convirtiéndole en un ser oscuro, inconsciente, irracional.

Dice también que en nombre de la libertad se ha pedido en nuestro parlamento la revisión de un proceso funesto, produciéndose con este motivo uno de los mayores escándalos, en los que hasta se llegó á la amenaza.

Pero un corazón noble, prosigue, un joven y valiente militar altamente indignado por la vil amenaza, en representación de todo el Ejército español, que luego le colmó de plácemes, hizo resonar su voz en los ámbitos de aquel parlamento, aunque él sólo le daba derecho la protesta espontánea que salía del corazón contra el ultraje cometido á la madre patria.

Pasa después á tratar la cuestión clerical.

Dice que según unos el clericalismo es el ejercicio del culto por el clero, y de esta definición deducen que los clericales deben limitar su acción á la Iglesia, sin mezclarse en la vida pública; esto es—dice—permanecer, como en tiempos antiguos, en constante reclusión en las catacumbas, separando la religión de la política, para entonces formar mayorías, que en nombre de la libertad formen leyes á capricho.

Comenta irónicamente la soberanía que parece concederse al pueblo, en atención á la forma en que se llevan á cabo las elecciones, en las que el elector nunca tiene libertad para emitir su sufragio.

Se dirige, por último, á las señoras, exhortándolas á que, como en otro tiempo, acompañen á Cristo hasta el Calvario, pero sin detener al hombre, sino dándole la mano y alentándole para que también vaya en su compañía y defensa.

Y al llegar á la octava estación—termina—llorad, sí, mujeres católicas, llorad

36 FOLLETÍN DE «EL ADELANTADO»

—¿Y me amais un poco?—preguntó Juan con voz conmovida.

Roger le tendió los brazos y le estrechó en ellos como á un hermano.

—Ahora no dudareis ya,—dijo,—y hablareis.

—Señor marqués,—dijo Juan de Francia con dignidad—nunca he dudado, y por esto estoy dispuesto á daros mi sangre y mi vida. Pero no me preguntéis un secreto que el tormento sería impotente para arrancarme, y del cual la muerte misma no podría hacerme decir una sola palabra... Aquí, como en el fuerte Saint-George, debo guardar silencio. ¡Tened confianza! ¡Yo velo!

IV

Después de la extraña desaparición de la desconocida que había mostrado tan viva emoción á la vista del marqués de Asburthton, la señora Celia había mirado atentamente al joven coronel, inclinándose para verle mejor fuera del carruaje, pero su corazón no latió más aprisa, y sus ojos buscaron pronto á su querido Lionel.

El joven capitán, al reconocer á su madre, quiso precipitarse hacia ella; pero la disciplina militar le encadenaba aun en su puesto, y tuvo que resignarse á esperar.

Cuando llegó al cuartel escribió un billete que hizo llevar á uno de sus dragones al hotel del señor Roberto Walden.

LA REINA DE LAS EGIPCIAS 33

vais en el bolsillo derecho de vuestra casaca.

Arturo brincó sobre un asiento como si un perro feroz le hubiera mordido debajo de la mesa.

Roger estaba asombrado de cuanto acababa de oír.

Arturo había puesto sobre la mesa una cajita de oro, en medio de la cual se veía un esmalte mitológico de los más galantes.

Osmany tomó ligeramente la caja, y enseñándosela á Roger.

—Mirad, señor marqués, qué linda joya, y qué mecanismo tan superiormente dispuesto. Después de tomar un polvo de macuba para despejarse la cabeza se coloca la caja delante de sí, apoyándose en una perla engastada en la caja, y en lugar de Júpiter y Leda, se presenta un espejo como por encanto, lo que es muy cómodo para ver el juego de su adversario; y Osmany hizo jugar el mecanismo para unir la práctica á la demostración.

—¿Es una muestra de la tienda de nuestro señor padre?—dijo el marqués con desdén.

—Arturo parecía estar petrificado en su asiento.

Osmany se metió la tabaquera en el bolsillo, y con un brusco movimiento de su muñeca hizo salir una baraja de su manga derecha con la habilidad de un escamoteador.

por vosotras y por vuestros hijos, si tenemos la desgracia de que esa libertad venida de más allá de los Pirineos, nos separe la religión de la política; no lloreis por nosotros, que os abandonaremos; no sería nuestra desde entonces la España nueva; nos iremos con Colón á conquistar nuevos mundos; nos iremos con Francisco Javier, Urdaneta, Yelarde y Miguel Uta, á recuperar los mundos que nos pertenecían y que malos gobiernos perdieron, para allí hacer la España de antes, la España nuestra, la España cuita, la España católica.

La labor del señor Vivigo, que varias veces fué interrumpida, con entusiastas ovaciones, y al final premiada con prolongada salva de aplausos, en nada dejó defraudadas las esperanzas que de ella teníamos.

Orador entusiasta, abogado doctísimo é infatigable luchador por sus nobles ideales, son las admirables cualidades nada comunes en jóvenes de tan escasa edad, que adornan á la persona dignísima del señor Vivigo, honra de la tierra que le vio nacer.

Muchas y muy afectuosas felicitaciones recibió al final de su discurso, á las que unimos también la nuestra.

El P. Sacristán, por último, con la maestría con que sabe hacerlo y que el público segoviano ya conoce, hizo un breve resumen, en el que, al dar las gracias y enhorabuena al conferenciante, contestó á su discurso, por lo que á Segovia se refiere, con las siguientes respuestas:

Que Segovia quiere libertad, pero la verdadera libertad, como lo prueba el hecho aludido por el señor Vivigo, llevado á cabo en la Cámara popular por un distinguido y querido paisano nuestro, que en Segovia estudió y que en Segovia reside su familia.

Y que Segovia es eminentemente católica, como lo demuestran su hermosa Catedral y tantos otros artísticos templos que tiene.

El P. Sacristán fué muy aplaudido. A las nueve y media terminó el acto, en el que reinó el más completo orden.

Los desórdenes en Marruecos

Franceses en Casablanca.—Noticias de Fez y otras ciudades.—**Barcos de guerra.**—En Larache.

Cádiz 26.—Han desembarcado hoy en Casablanca 13.000 franceses procedentes de Marsella.

Los rebeldes que se hallan en las cercanías de Fez han aumentado en número; pero no se atreven á llegar á las murallas por temor á la artillería, que los ha diezmado cuantas veces se propusieron asaltar la plaza.

Esperase que ocurran pronto sucesos en otras poblaciones del interior del Imperio.

Todos los cruceros franceses que estaban en Tánger han salido.

El único barco de guerra que hoy quedaba allí era español: el «Numancia».

De Larache dicen que desembarcó el jefe del Estado Mayor, don Emilio Barrera, y ha vuelto á embarcar, saliendo dicho buque con rumbo á Cádiz.

Entre Cuéllar y Valladolid

Vuelco de un coche

Dos heridos graves.—Detención del cochero.—Más heridos.

El coche que hace el servicio público entre Valladolid y Cuéllar volcó ayer en el kilómetro 10 de la carretera de Segovia.

Resultaron heridos: Carmen Sáiz, vecina de Cuéllar, con fractura del muslo y pierna izquierda y grandes contusiones en pecho y espalda, grave; Mercedes Muñoz, contusiones en la cabeza, grave; José Felices, niño de tres años, hijo de la anterior, contusiones leves.

También resultaron con heridas leves otros viajeros.

Todos fueron conducidos á Valladolid é ingresaron en el Hospital.

El cochero fué detenido y está á disposición del Juzgado. Declaró que el vuelco fué debido á que uno de los caballos, que había sido enganchado ayer por primera vez, hizo un movimiento extraño y arrastró el coche hacia la cuneta.

DE SOCIEDAD

VIAJES
Ha llegado procedente de Ayllón, el digno presidente de la Diputación provincial señor Ramirez Ramos.

Hoy ha salido para Ounta, con objeto de posesionarse de su nuevo destino, el comandante de Infantería don Fernando Utrilla.

Se encuentra en Segovia el ilustrado secretario de Yanguas, don Antonio Puerta, acompañado de su esposa.

También hemos tenido el gusto de saludar al alcalde de dicho pueblo señor Molinera.

ANIVERSARIO
Mañana hará cinco años que falleció en esta capital el ilustrado médico mayor, que prestaba sus servicios en la Academia de Artillería, don Benito Arbat y Colomer.

Las prendas de caballería que adornaban al finado, le hicieron merecedor del respeto y simpatía de la distinguida sociedad segoviana.

Al recordar aquella fecha, renovamos á su desolada viuda é hijos nuestro pésame.

REGRESO
Ha regresado de Avila, el inspirado músico mayor de la Academia de Artillería don Angel Peñalva, distinguido amigo nuestro.

Aunque la gravedad de su señor padre no ha desaparecido, el señor Peñalva se ha visto precisado á regresar á Segovia, con objeto de marchar al frente de la banda de Artillería, que ha de tomar parte en la formación de la jura de la bandera de los reclutas de Madrid.

DE DIAS
Mañana celebra sus días el acreditado comerciante y estimado amigo nuestro don Prudencio González, á quien felicitamos cordialmente.

ENFERMA

Se halla enferma de gravedad en Valladolid, la anciana madre de nuestro distinguido amigo, el laureado poeta, colaborador de EL ADELANTADO, D. José Jackson Veyan.

Celebraremos el alivio.

BODA PRÓXIMA

Se anuncia para el mes de Mayo próximo, el enlace de un ilustrado é inteligente oficial de Telégrafos de Sevilla, paisano nuestro, con una bella y distinguida señorita de aquella sociedad.

Reciban por adelantado los futuros contrayentes nuestra más cordial enhorabuena.

LOS ALUMNOS DE ARTILLERÍA

Dicen de Cádiz.
«Los alumnos y profesores de Artillería que llegaron anoche en viaje de prácticas, visitarán hoy los fuertes.

Mañana irán á la Carraca, al Observatorio y á la factoría de la Transatlántica.»

ENFERMO

Se halla enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad, el joven oficial de Correos, don Salvador Badillo.

Le deseamos pronto alivio.

El mes de las flores

En los Misioneros
El día 30 del presente mes empezarán en la iglesia de los PP. Misioneros, solemnes cultos á la Madre del Amor Hermoso, que continuarán en todo el mes de Mayo.

Los actos religiosos comenzarán á las seis de la tarde y consistirán en Rosario, ejercicio propio del mes y sermón, en el que alternarán todos los elocuentes oradores que hay en dicha Comunidad.

Estos ejercicios se harán también por la mañana en la misa de las cinco y media, para las personas que no puedan asistir por la tarde.

LA LEY MUNICIPAL

El ministro de la Gobernación someterá en breve á sus compañeros de gobierno un proyecto de bases para reformar la ley municipal, con propósito de someterlo á las Cortes en el próximo período de sesiones.

El servicio militar obligatorio

A las cuatro de la tarde se reunió ayer en la Sala de presupuestos del Congreso la Comisión que entiende en el proyecto de servicio militar obligatorio.

Asistieron á la reunión el ministro y el subsecretario de Guerra, quien es cambiaron impresiones con los individuos de la Comisión. El general Luque expuso sus puntos de vista sobre el asunto.

Seguramente el dictamen que emita la comisión se separará bastante de el del Senado.

La Comisión acordó abrir una información escrita hasta el día 3 de Mayo y acto continuo dictaminará, para leer el documento en una de las primeras sesiones.

Mañana volverá á reunirse la Comisión.

DE SOCIEDAD

Una boda

A la lista de los regalos recibidos por la señorita Carmen Alvarez-Tejera y Jove y don Alvaro Fernández de Miranda y Ponte de Roda, cuyo enlace matrimonial se verificará mañana, según anunciamos en nuestro número de ayer, hemos de añadir los siguientes, cuya nota se nos ha facilitado:

Don Matías de Jove y señora.—Dos jarrones de cristal, muy artísticos.

Don Ramón del Riego y señora.—Juego precioso de espejos con figuras.

Don Andrés Miralles.—Elegante cajita de cristal y plata.

Don Juan de Jove y Corrales.—Sortija de oro con esmeraldas y brillantes.

Don Ignacio Herrero y señora.—Estuche con seis servicios de plata para helado.

Don Bonifacio Diaz Conejas.—Estuche con magnífica bandeja de plata con iniciales.

Don José Martínez Díaz y señora.—Valioso tapiz con figuras.

Sres. de Reguera (padrino).—Las arras, consistente en trece monedas antiguas de oro, encerradas en magnífico estuche.

Doña Martina Sancho, viuda de Sandoval.—Esbelto y elegantísimo centro para mesa, de finísima plata.

Don José Pita é Iglesias y el Sr. Marqués de Santa Cruz de Rivadulla.—Valiosa medalla de oro con grabados y brillantes.

Don Juan de Jove y señora.—Valioso estuche con dieciocho objetos de plata para tocador.

Don Gaspar Diaz Valdés y señora.—Magnífico estuche con objetos de plata para tocador.

Don José Díez Gil y señora.—Dos artísticos centros de plata para tocador, en estuche.

AL VUELO

NOTAS DE AMADIS

Se ha fugado de la prisión donde estaba recluido en Berlín un su eto que se dedica á la dulce estafa, haciéndose pasar por cónsul de las islas Filipinas.

Al marcharse ha dejado sobre una mesa una carta dirigida al director de la prisión, en la que le ruega que le dispense por haberse ausentado sin despedirse y le da las gracias por lo bien que le ha tratado.

Así da gusto, y no con esos otros forajidos groseros y desconsiderados, que se van de la cárcel sin tomarse la molestia de despedirse del personal, ni de explicar por qué se marchan.

Por eso es más de estimar una acción como la de ese fugado de Berlín, por lo mismo que no es frecuente.

Y sin duda para darle las gracias por atención, anda ahora buscándole la policía por todas partes. Tal vez influya también en ello el hecho de que es un preso de consideración.

Lo creo.

El ejemplo que ha dado de buena educación prueba que es un penado de consideración... y muy considerado!

Dicen de París que á fin del actual mes de Abril se estrenará en el teatro de la Opera el baile representable, en un acto, titulado «España».

Y nada, que no hay quien nos tome en serio. Solo bailando se presenta por ahí fuera á la España.

Pero, en fin, con tal de que no se ayenturen á más y nos timen en Marruecos, ¡puede el baile continuar!

Han sido detenidos en Bilbao, dos sujetos que llevaban una carabina, un revólver, dos pistolas, varias navajas de Albacete, dos navajas de afeitar, dos barrenas y otros ingredientes.

Una tontería. Aprovechese su captura para hacer en Marruecos una demostración naval.

Porque entre los dos casi resultan una armada.

Dicen de Barcelona, que varias personalidades lerrouxistas han pedido á su jefe que expulse del partido á algunos concejales pertenecientes al mismo que tienen reputación de chanchulleros.

No se sabe qué hará Lerroux, pero se cree que tratará de contentar á los peticionarios, sin expulsar á los concejales.

Vamos, ya; una de cal y otra de cemento.

Guardería rural

La Dirección general de Agricultura ha dirigido á los presidentes de las Cámaras agrícolas y Consejos provinciales de Fomento la circular siguiente:

«El servicio de guardería rural constituye uno de los importantes asuntos que tiene en estudio el Gobierno, atento á procurar la mayor garantía en la seguridad

de las propiedades é intereses y de las personas dedicadas á la industria agrícola, principal riqueza de la nación.

Reunidos algunos datos estadísticos referentes al actual servicio, tal como lo verifican los Ayuntamientos, entidades agrícolas y particulares, sólo resta conocer el común sentir de la opinión agrícola, representada por los Consejos provinciales de Fomento y Cámaras agrícolas, y al efecto, esta Dirección general ha acordado dirigirse á V. S. para que la corporación que tan dignamente preside se sirva informar acerca de los puntos siguientes:

1.º Extensión de la zona que debe ser encomendada á cada guarda, según el estado de la propiedad y clases de cultivo dominantes.

2.º División más conveniente de la provincia, desde el punto de vista de la guardería rural.

3.º Recursos que pueden utilizarse para contribuir á su sostenimiento.

4.º Número de guardas y su distribución, según estime más conveniente, en sus distintas categorías.»

Paseo militar á Riofrío

Conforme ayer anunciábamos, hoy han salido, á las diez próximamente, de excursión militar á Riofrío, las fuerzas del Regimiento de Sitio y la Academia de Artillería.

Cada individuo llevaba provisiones para el día, por las dificultades que ofrecía servir la comida en el indicado lugar á los alumnos, como era el deseo del señor coronel.

Esta tarde han salido para Riofrío varios coches, con familias de los alumnos, y seguramente dada la temperatura benigna que disfrutamos, se verá muy concurrida la carretera, para presenciar el regreso de los artilleros.

Instrucción pública

Posesión
Interinamento se ha posesionado de la escuela de Añe, el maestro don Florencio Pintado.

Rehabilitación de pago
El maestro jubilado don Mariano Melero, remite expediente para rehabilitación del pago de sus haberes, como de clases pasivas.

Hoja de servicios
Doña Patricia Asenjo, maestra de Sequera de Fresno, remite su hoja de servicios para que sea certificada por la secretaria de esta Junta provincial, con objeto de solicitar en el próximo concurso de entrada.

Nombramiento aprobado
Por el Rectorado de la Universidad Central, ha sido aprobado el nombramiento de maestro interino de Riahuélas, hecho por esta junta á favor de don Primitivo Bernal Martín.

Epidemia
En los pueblos de Montuenga, Aldeacorbó y Codorniz, han sido clausuradas las escuelas por haberse declarado la epidemia del sarampión.

Memorias de adultos
Las remiten los maestros de Hinojosa y Bercial.

De pluviometría española

La colaboración de todos los amantes de la ciencia puede imprimir gran impulso á estos estudios.

Mientras el servicio pluviométrico prusiano cuenta con 2.500 estaciones; mientras Rumania, que no mide más que 131.000 kilómetros, tiene 401 estaciones pluviométricas, y mientras en Inglaterra, además del servicio oficial, la Sociedad British Rainfall, que se fundó hace 40 años, reúne 5.000 observadores, en España sólo en la región catalana se había prestado hasta aquí atención á estos estudios, creándose alguna institución á semejanza de aquellas. Tales son la Red meteorológica de la Granja experimental de Barcelona, que se fundó en 1896 y dió por resultado un primer conocimiento del régimen de las lluvias en Cataluña y Baleares, publicado por el Dr. Foutseré en mapas detallados en 1898 y 1899, y tal es también la Red pluviométrica catalana que más tarde fundó un astrónomo catalán, don Rafael Patxot, tomando como base su observatorio particular de San Felid de Guixols, dedicado especialmente á la meteorología y donde reunió inestimables datos que han visto la luz en un hermoso volumen, obra de consulta indispensable para el estudio de esta ciencia en el Principado, en la que trató con especial cariño la Pluviometría local echando sus cimientos con las estadísticas, observaciones, me-

Después de barajar Arturo, cortó, Osmany y volvió el rey de espadas.

—Empiezo,—dijo Osmany.—decimos que veinte mil libras y el castillo de Asburthou en un solo albur. Mirad bien, señor Arturo, con cuanta destreza voy á hacer doblete...

—Y tratad de aprovecharos de la lección,—añadió Roger.

—Osmany echó en las mesas dos sotas de bastos.

—Pero esto es robarme descaradamente,—exclamó Arturo con voz ahogada, viendo que el nabab cogía la cartera en que estaban los billetes del marqués de Asburthou.

—¡Pardiez!—dijo Osmany impasible, y volviéndose hacia el marqués.

—Coronel Asburthou,—dijo,—tengo el honor de restituirlos la fortuna y el castillo que el judío Samuel Warmser había tenido la suerte de ganarnos esta noche al faraón.

El viejo pisaverde echaba espuma de rabia y arrugaba su pechera de encajes con su mano crispada.

—Ahora,—añadió Osmany levantándose y tomando de nuevo su bastón y haciéndole cimbrarse sobre la mesa,—veis este bastoncillo, señor Arturo; pues bien, os juro por el Dios de Israel hacerle pedazos en vuestro rostro si estáis...

aun en el club de los lindos dentro de cinco minutos. Desde hace tres años que trabajais en Londres, debéis haber robado muy cerca de un millón, lo que es una bonita fortuna. Volved mañana mismo á la tienda paterna, si no queréis dormir sobre paja en Newgate mañana á la noche.

—Volvedme al menos mi tabaquera.

—Permitidme guardarla como un recuerdo, pero aceptad en cambio este rubí del Brasil que me ha costado doscientos lises franceses.

El judío se precipitó sobre la sortija que le ofrecía el nabab y salió del salón verde mirando á los dos con la feroz expresión de un chacal cogido en la trampa.

El rey de los gitanos y el marqués se miraron algún tiempo en silencio.

—¿Pero quien sois, pues,—exclamó por fin el joven coronel, poniendo una mano en el hombro del nabab, vos que hacéis prodigios para apartar de mi camino todos mis peligros?

—Soy el más humilde servidor de vuestra gracia,—respondió inclinándose el gitano,—soy el perro fiel, el que debe velar durante vuestro sueño á vuestra cabecera.

—Sois el corazón más noble, el amigo más fiel,—dijo Roger con ardiente convicción.

pas histográficos estacionales, el perfil pluviográfico de la costa, reparto de la lluvia anual y el trazado esquemático de las causas ocasionales de las lluvias en Cataluña.

Estos trabajos se han fundado en la colaboración de varios aficionados, además de contarse con razonadas series de observaciones, de establecimientos tan prestigiosos como el Observatorio del Ebro, que tanto se interesa por la meteorología, y con los datos de las pocas estaciones oficiales del servicio meteorológico nacional.

Pero en las demás regiones, la pluviometría, por lo menos la pluviometría intensiva, la que escudriña pueblo por pueblo, dónde y cuándo llueve, para deducir de ello reglas generales y formar mapas de conjunto que puedan guiar al agricultor, al ingeniero, al viajante, al simple turista, nada se había hecho. Se conocían los datos de algunos observatorios aislados, sin relación entre sí.

Afortunadamente, el problema va a entrar en una fase nueva, y España entera va a contar con una red pluviométrica importante. La iniciativa ha partido de los meteorólogos del Instituto Geográfico, y nace con ímpetu.

Gracias a las iniciativas de varios entusiastas y a la cooperación de las instituciones interesadas, contará pronto la red pluviométrica española con los antiguos observatorios meteorológicos, a los cuales se añadirán cuarenta más durante el corriente año; las estaciones de los faros, en algunos de los cuales va el Cuerpo de Caminos a instalar, además, señales de temporal con arreglo a los modelos internacionales; las sesenta estaciones pluviométricas que el Cuerpo de Montes acaba de establecer; y además colaborarán también en esta obra, el de Ingenieros agrónomos y el ramo de Marina estableciendo el último pluviómetro en los semáforos.

No ha de ser difícil hallar en cada pueblo una persona de buena voluntad, útil y apta para una obra que ha de honrarnos a todos y revelará datos de capital importancia para la riqueza agrícola de la nación. No se olvide que en ésta, como en la mayoría de las ciencias la reunión de observaciones cuidadosas hechas aquí y allá comparadas y discutidas, permiten a veces enunciar leyes y llegar a descubrimientos importantes.

En todas las poblaciones hay personas de carrera, hacendados pudientes, hombres industrioses y cultos indudablemente capaces de secundar la iniciativa del Observatorio Central meteorológico, el cual solo aguarda que le remitan su adhesión para ofrecerles toda suerte de facilidades en el desempeño de su sencilla y patriótica tarea.

Ojalá que estas notas tuviesen virtualidad suficiente para mover voluntades, despertar entusiasmos, é inclinarse al ánimo de aquellos que puedan, a alistarse en esa legión de honor que tan poderoso impulso ha de comunicar al progreso de la pluviometría española.

Francisco Palencia.
De la Sociedad Astronómica de Barcelona.

Periódicos oficiales

Gaceta de Madrid

Dirección general de Obras públicas.—Servicio central hidráulico.—Plan de estudios de obras hidráulicas para el año actual.

Hacienda.—Intervención general de la Administración del Estado.—Estados de la recaudación obtenida durante el mes de Marzo próximo pasado.

SUÉLTOS

Otra conferencia

Esta tarde a las siete, dará otra conferencia, con carácter familiar, en el patio de los PP. Misioneros, a la congregación de Los Luises, el entusiasta propagandista católico señor Vivigo.

Asistirán también muchos amigos del conferenciante.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros estimados amigos don Cremencio Cid, de San Cristóbal de la Vega; don Luis Benito, de Caballar y don Regino Marcos, de Escobar.

—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don José Ramírez Ramos, don José López, don Alberto Novella, Mr. Ajout Pila, el señor Méndez Vigo y don José Bujill.

Ha sido nombrado escribiente de Estadística nuestro estimado amigo don Victoriano de Diego.

Reciba nuestra enhorabuena.

El Censo de población

Por la sección de Estadística de esta provincia, se han remitido a los presidentes de las Juntas municipales del Censo de población de toda la provincia, los pliegos de reparos que por deficiencias se han

observado en la confección de los Censos, a los cuales han de contestar, subsanando sus errores, en el improrrogable plazo de tres días, sin excusa, ni pretexto alguno.

Interesa a las señoras y caballeros que les guste vestir elegante, visiten la Sastrería del Sr. Garzón, Cervantes 11, donde verán los muestrarios que ha recibido, así como los figurines de la próxima estación.

Al cielo

Ayer falleció, víctima de rápida enfermedad, un niño de corta edad, hijo del Salmista de la Catedral don Antonio Marinas.

Nos asociamos al justo dolor de los atribulados padres.

El sarampión

Se ha desarrollado grandemente en algunos pueblos de la provincia, siendo uno de los más castigados, el vecino de Zamarrama.

Durante los días 28 y 29 del actual, estarán expuestos al público en la Escuela de Artes y Oficios, los trabajos de dibujo y modelado efectuados en el curso actual, por los alumnos de dicho centro de enseñanza.

Denuncias

Han sido denunciados:

Los vecinos de Revenga Francisco Alonso Gallego, Pedro Piedra Alvarez y Roque Vega Pascual, por haberles sorprendido la guardia civil con leña de pino verde, extraída fraudulentamente de los pinares del Real Patrimonio de San Ildefonso.

Igualmente lo ha sido el vecino de Maderuelo Ignacio Granda Martín por infracción de la ley de caza.

Ante el alcalde de Matabuena, ha sido denunciado el vecino del mismo pueblo Gregorio Arribas García, por tener pastando en la dehesa de Valdesteban, varias reses cabrías de su pertenencia.

Juzgado municipal Registro civil

Hoy se han inscripto las partidas de defunción de Antonio Peña San Frutos, de 16 meses y la de nacimiento de Antonio Cabrijas Santos.

DIARIO RELIGIOSO

Santo del día 28

Santos Prudencio y Pablo.

CULTOS PARA MANANA

—En las religiosas de Corpus Christi el culto diario al Santísimo Sacramento de seis y media a siete y media de la tarde.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)
4:30 tarde.

Consejo y recepción

Mañana viernes, a las diez y media, se celebrará Consejo en Palacio. Después recibirá S. M. al Embajador de Austria.

El señor Dato

El expresidente del Congreso, señor Dato, regresará el sábado de su viaje a Andalucía.

Viene muy restablecido de la indisposición que sufría.

Sin noticias

El señor Canalejas ha manifestado que el Gobierno no ha recibido nuevas noticias de Marruecos y que, indudablemente, todo sigue en el mismo estado.

Imposición de unos cordones

Estando conferenciando esta mañana los señores Canalejas y García Prieto, llegó el embajador de Italia, llevando los cordones de la Orden de San Lázaro y San Mauricio, que han sido concedidos a aquéllos por el Rey italiano.

Esos cordones les fueron impuestos por el referido embajador a los señores Canalejas y García Prieto.

Entrevista

Hoy ha visitado el señor Canalejas al Embajador de Italia, para tratar

del viaje de la Embajada que llevará al Rey el uniforme de coronel del Regimiento de Saboya.

El Tratado con Cuba

Se está confeccionando un *modus vivendi* comercial con la República Cubana, que regirá interin se terminan las negociaciones del tratado definitivo.

Para informarse de ellas ha venido del Brasil, donde servía, el nuevo ministro de España en Cuba, señor Fernández Vallín, que en breve marchará a su destino.

Los conservadores y los proyectos económicos

Los conservadores se proponen hacer en el Parlamento una enérgica campaña contra los proyectos económicos que presenta el Gobierno.

El señor Canalejas ha dicho que se encuentra prevenido para la batalla.

Vuelco de un automóvil

En la carretera de Andalucía, cerca de Villaverde, un automóvil que ocupaban cuatro mujeres y tres hombres, volcó al chocar con la cadena que cierra el paso a nivel.

Al pretender el guardabarrera y algunos campesinos socorrer a los que ocupaban el automóvil, estos los amenazaron con armas de fuego, obligándolos a retirarse.

El automóvil, reparadas algunas averías, continuó su camino.

El juzgado entiende en el asunto.

La huelga de albañiles

Continúa agravándose la huelga de albañiles.

Los patronos han significado a los aparejadores que les prestarán su apoyo.

La actitud de intransigencia en que se han colocado ambas partes beligerantes, hace cada día más difícil la solución del conflicto.

El 1.º de Mayo

Hoy ha presentado una comisión del partido socialista, al señor Canalejas, una instancia pidiendo del Gobierno la necesaria autorización para celebrar la manifestación conmemorativa de la fiesta del trabajo.

En dicha instancia se formulan las conclusiones que han de pedir los manifestantes y que son, entre otras, la derogación de la ley de jurisdicciones, la reforma del Código militar, la jornada de las ocho horas, la ley de asociaciones y la revisión del proceso Ferrer.

De Bilbao

Dicen de Bilbao, que continúa la huelga de cargadores, sin asomos de una pronta solución.

BOLSA

COOTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	86'75
Amortizable al 5 por 100.....	101'85
Acciones del Banco.....	453'50
Acciones de Tabaco.....	328'50

CAMBIOS

París a la vista.....	8'45
Londres a la vista.....	27'41

CORRESPONSAL

Subasta

Tendrá lugar en Hontoria, el día 7 de Mayo próximo, ante el consejo de familia de doña Clementa Pascual, de varias fincas rústicas y urbanas en Hontoria, Revenga y Perogordo, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el domicilio del que suscribe.

Hontoria 27 de Abril de 1911.—El Presidente del consejo de familia, Francisco Pascual.

Imprenta de EL ADELANTADO.

NUEVA SILLERÍA

DE

E. G. Rincón

SAN FRUTOS, NÚM. 11

(Enfrente de las bolas de la Catedral)

PASTOS

Se arriendan para ganado vacuno los pastos de la dehesa titulada «Cabezón», del término de Carbonero de Ahusín, desde 1.º de Mayo próximo a 15 de Septiembre.

Para informes diríjense a su dueño Jerónimo Rincón, de Aragoneses.

Lecciones

Un profesor de primera enseñanza se ofrece a dar lecciones a domicilio a niños y a jóvenes de ambos sexos.

Los que así lo deseen, pueden tomarse la molestia de dejar las señas de sus habitaciones en la administración de EL ADELANTADO.

ANUNCIO

Se arriendan los pastos de rastrojera y pampañera del término municipal de Bernuy de Coca, provincia de Segovia, para mil doscientas reses de ganado ovejino, y temporada desde primero de Julio a igual fecha de Noviembre del año actual. Para tratar del precio y condiciones del arriendo de referidos pastos, dirigirse al señor Alcalde de referido pueblo.

Pérdida

de un libro de medidas con varias muestras, lapicero y un metro.

Se ruega su devolución en la corsetería establecida en la calle de Juan Bravo, número 31, donde se gratificará.

Mercados

SEGOVIA 27

Hoy se han cotizado los cereales a los siguientes precios:

Trigo, a 11'25 las 94 libras.
Centeno, a 7'50 pesetas fanega.
Cebada, a 6'25 id. id.
Algarroba, 6'50 id. id.

Harina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)

Elaboración por cilindros

Harina patente, saco de 100 kilos, 37 pesetas.

Id. de 1.ª id. id. 36 id.
Id. de 2.ª id. id. 25 id.
Id. de 3.ª sacco de 7 id. 14 id.

Salvados

De 1.ª clase, sacco de 50 kilos 7'50 pesetas.

De 2.ª id. id. de 6 id.
De 3.ª id. id. de 30 id. 5'00 id.

Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA a la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Don Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

Caída del pelo

Se contiene en el acto usando el legítimo

PETRÓLEO GAL

Lección antitética inofensiva de perfume exquisito
Limpia la cabeza de caspa y evita la caspa
No puede inflamarse

